

★ NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año III — Tercera época — Número 103

MIÉRCOLES, 19 DE ENERO 1938

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1991

Continúa la ofensiva enemiga en Teruel

[Editorial]

Siempre firme la unidad socialista

El tema ha sido tratado por otros colegas afines con excelente calidad de juicio y ya casi pertenece, como asunto episódico, al terreno de lo inactual. Sin embargo, hay cosas que para nosotros, socialistas, tienen esencia de eternidad. Y una de ellas, quizá la más importante y sustancial, es nuestra disciplina interior, que es tanto como la razón permanente de esta unidad incoercible, plena de comprensión e inteligencia, que el Partido Socialista ha sabido conservar como la herencia más preciosa de sus gloriosos fundadores.

Ocioso sería que refiriésemos con toda suerte de pormenores el pánico vivido por nuestra U. G. T., hoy más nuestra que nunca, hasta la gestión realizada por el compañero Jouhaux, a instancias de la Federación Sindical Internacional. Se trataba de un problema enojoso de discrepancia en la interpretación de nuestras reglas de convivencia interna que nada atañía en lo fundamental a los conceptos de visión política o de actuación sindical. Cuestión de matices, pero no de doctrinas. Pero, a pesar de que la pasión llegó en ocasiones a oponer algunas nebulosas de ininteligencia, jamás se situó la polémica en zonas de barata literatura ofensiva ni de desprestigio de los camaradas que, por sus merecimientos propios o por deferencia de las organizaciones, ocupaban los puestos más representativos.

La disensión implicaba, no obstante, una considerable grieta en el aspecto orgánico de nuestra disciplina, que, de haber prevalecido algunas propagandas especiosas significativamente interesadas, podría haber supuesto un grave quebranto a la gran Central de trabajadores. Una vez más, se presentaba la coyuntura para poner a prueba la capacidad de comprensión y de buena fe socialista de los llamados hombres representativos. Y, como siempre, el recurso no fué vano. Algo de espíritu de sacrificio en provecho de intereses comunes; algo también de egoísmo de partido, aunque éste realmente no sea el concepto, con tendencia a la consolidación de las que siempre fueron energías posiciones? Quizás sean los motivos. Pero el hecho es que la comprensión y la buena fe salieron otra vez triunfantes.

Nuestra obra socialista tiene ya categoría histórica en España. Era una obra impersonal, sólida, es decir, socialista. No era de ninguno y era de todos. Las tendencias personales, si las había—que nosotros nunca hemos creído en ellas—, suponían un tinglado artificial, sin base ni consistencia. Y cuando la voz prestigiosa de Jouhaux llamó a la cordialidad de todos, el artificio se desmoronó por su propio peso. Ha quedado únicamente un afán común de comprenderse, no en el sentido de la vulgar negociación, sino en un terreno de suficiente temperatura moral e ideológica para que se produjera lo que con tanto agrado hemos visto todos.

Otra vez el socialismo español ha operado el milagro de su proverbial disciplina. Una disciplina que a cuantos somos socialistas nos exige mucho de nuestra propia vanidad, de la sinrazón de nuestro egoísmo, y que tiene la virtud inmensa, imponderable, de borrar las divergencias primitivas. Socialistas de un solo color, de una sola estirpe, cuya única voluntad presente es la de cooperar en la lucha armada contra el fascismo y en la reconstrucción ingente de nuestra Patria. Dura y difícil es la faena a realizar. Penosos, los métodos de trabajo. Pero sobre todas las cosas está el deber revolucionario de servir a España, acordándonos de que militamos en un Partido sólo para enorgullecernos, para sentir más íntimamente la emoción española.

Ya estamos los socialistas reunidos. No vale en modo alguno suscitar nuevos inconvenientes, porque la artimaña estaría de antemano condenada al fracaso. Looben, sobre todo, quienes podrían representar el triste papel. Pero nuestra interior cordialidad no se limita a nosotros mismos; su calidad es tan fluida, tan evanescente, que ha rebasado incluso los moldes de la organización para significar la cordialidad de los propios y extraños, hasta de los que se tenían por adversarios. Aquí no hay más que antifascistas, y sólo nos estorba el enemigo que tenemos trincheras allá. Que los socialistas se graben en su conciencia este imperativo lema. Que lo tengan presente también estos amigos circunstanciales de que hablamos. Mientras aliente un solo fascista, mientras se oiga un solo disparo, siempre tensa la cordialidad antifascista! Y, como premisa esencial, fijemos en nuestra conciencia la ineludible obligación de mantener esta admirable inteligencia socialista a toda costa.

No sólo se rechaza sino se contraataca.-Intensa actuación de la aviación enemiga. Pero se les combate y derriban cuatro aparatos. El barullo internacional:

El frente de Teruel

He ahí el frente de Teruel que vuelve a la actualidad por el nuevo ataque de los facciosos. ¡Claro! Por algo lo eligió nuestro Estado Mayor. Es uno de los puntos neurálgicos suyos y al ataque nuestro que ha dado el magnífico resultado que ya conocemos tienen que responder con contraataques. ¡Buena! Se estrellarán frente a nuestras fuerzas más fuertes que las mismas fortalezas formidables de Teruel. A las notas de la información que teníamos añadid las de hoy. Desde luego, atacar pero se estrellan. Hasta el 14 de diciembre nuestro frente pasaba por Rubiales, Villet, Galiana,



Puerto Escardón, Valdecebro y Celadas. La arremetida brava de nuestro Ejército arrojó a los traidores, de la línea marcada por puntos gruesos, a los límites de la señalada con el granulado. Después, derrochando furiosamente metralla, con cañones y con aeronaves, logró el enemigo infiltrarse hasta Concué y La Muela. En ésta apenas quedan pequeños reducidos asediados por el coraje del pueblo. Allí se han estrellado las tres famosas columnas de choque dirigidas por Varela, Aranda y Dávila.

La estancia de los laboristas

VISITAN EL FRENTE DE TERUEL, LA CARCEL DE MUJERES DE VALENCIA Y LA ESCUELA POPULAR DE GUERRA

Valencia, 18. — En su visita al frente de Levante, los diputados laboristas ingleses fueron invitados ayer a almorzar por el general Hernández Sarabia, y después les invitó el comandante Modesto.

Estando en el despacho de este último llegaron unos soldados con una ametralladora desmontada de uno de los aviones que instantes antes habían sido derribados por nuestros "cezas", como asimismo la documentación del piloto italiano que percibió el estrellarse el aparato contra el suelo.

Más tarde tuvieron ocasión de conversar con Carmen Martínez Píera, hermana de uno

de los trece antifascistas fusilados en la plaza del Torico el 24 de agosto del pasado año, y a cuyo macabro acto asistió una banda de música.

También hablaron los parlamentarios con la madre y la hermana de la liquidadora de Hacienda, Mercedes Vega, cobardemente fusilada por los fascistas.

Después de recorrer algunas calles de Teruel regresaron a Valencia, y esta mañana, a las nueve, visitaron la Cárcel de mujeres, donde hay detenidas algunas familiares de destacados fascistas.

Realizando la visita sonaron las sirenas de alarma por haberse advertido la proximidad de la aviación facciosa.

A las once llegó la comisión al Colegio de Abogados, donde se celebró en su honor una recepción.

A mediodía marcharon los diputados a visitar la Escuela Popular de Guerra, donde fueron recibidos por el director general, teniente coronel don Juan Arce. Recorrieron todas las dependencias y fueron obsequiados con un banquete.

Las tropas y alumnos desfilaron más tarde brillantemente ante los ilustres visitantes.

A las cuatro de la tarde regresaron a Valencia e inmediatamente partieron hacia Madrid.

Chautemps forma Gobierno

París, 18.—A las nueve y media de la noche, Chautemps ha presentado la lista del nuevo Gobierno. La Presidencia es de Chautemps. Para la Vicepresidencia y Ministro

¡Qué bonito!

Otro bombardeo sobre Valencia

Cuando a las dos de la madrugada estamos tomando esta conferencia, nuestro compañero de Valencia nos ha suspendido porque los aviones negros vuelven sobre

Nuestros colaboradores

EL OCASO DE LA FAMA

En uno de los últimos números de "La Dépêche de Toulouse", ha publicado el viejo e insigne cronista francés M. Edmond Harcourt un interesante y admirable artículo en el cual, burla burlando, expresa su melancolía por la vanidad del renombre. Contestando a un joven, que le felicita en el Año Nuevo, le corresponde con el regalo de una máxima: "Sea cualquiera la importancia de la obra que un escritor realice y de su fama, los actos más importantes y decisivos de su vida dependen de la intervención y de las firmas ajenas. Desde el nacimiento a la legalización de su personalidad en el Registro Civil, depende de la firma de un funcionario a quien no se vuelve a ver en la vida." M. Harcourt publica un libro de versos, que es denunciado por otro funcionario, que estampa su firma en la denuncia y luego es absuelto por otro absolutamente desconocido. Y así le sucede cuando entra en el servicio militar y cuando contrae nupcias y cuando entra en la Academia y cuando le es otorgada la Legión de Honor y lo mismo le ocurrirá cuando se muera. No estará bien muerto ni podrá su cuerpo ser sepultado hasta que otro desconocido certifique con su firma la veracidad de su muerte y otro firmo en el Registro la nota de su defunción. Por gloriosa que llegue a ser la firma propia de nada servirá sin la ajena en los actos más decisivos y trascendentales de la existencia.

La crónica de M. Edmond Harcourt recuerda a Max Nordau y a sus "Mentiras convencionales de la civilización" y un poco a Herbert Spencer, en su obra "El individuo contra el Estado". La vida oficial anula y por lo menos limita enormemente la individualidad. El hombre más oñebre carece de personalidad si no lleva en la cartera una cédula que le acredite, sin la cual no podrá adquirir un inmueble, ni cobrar una letra de cambio, ni contratar, ni siquiera testar, y en no pocas ocasiones necesitará proveerse de un "carnet" o de otro documento, en que varios desconocidos hayan firmado que es D. Jacinto Bonaventura o Rafael Gómez "Gallo", aunque sus fisonomías sean conocidas en toda España, en América y en el resto del Mundo. Si vivieran Cervantes, Víctor Hugo, Castelar o Carducci, el inmortal poeta, necesitarían, para recoger una carta certificada en sus respectivos países, presentar una firma o varias desconocidas por él y por los empleados en la Cartería que acreditaran que eran quienes eran y no un falsificador de semblantes.

Toño ello será, en verdad, muy triste; pero aparte la conveniencia o inconveniencia de una intervención del Estado en todos los actos que revisten carácter oficial, hay que reconocer que han pasado los tiempos en que el individuo lo era todo y nada la colectividad, en que la Literatura tenía un sólo nombre glorioso, como la Ciencia y como el Arte, y en que una Nación le llamaba Bonaparte o Federico

de Prusia y en que el Pueblo no des- empeñaba otro papel que el de com- para, que se postraba ante los idó- los, fuesen reyes, caudillos, filósofos, poetas o simples faisanos. Hoy en to- das partes va haciéndose señora de sus propios destinos Nuestra Señora la Muchedumbre y es natural que, dueña del poder, exija su intervención en todo acto público, trascendental, sea individual o colectivo, pero especialmente para anular a las personalidades y mucho menos las del relieve de M. Harcourt, sino precisamente para que no sean suplantadas y para que puedan ejercer libremente sus derechos.

Por otra parte, y en el aspecto meramente científico y literario del problema, aunque ello pueda desconolar a quienes, como el insigne cronista de "La Dépêche", han merecido fama mundial, el hecho es que los pedestales van siendo cada día menos altos, porque el nivel intelectual ha subido mucho y es muy difícil sacar la cabeza dos palmos de las multitudes, que usan de ser analfabetas. Hoy no puede darse el espectáculo de un Aristóteles, único en la constitución de las ciencias, rodeado de gentes ignoraras, o como Platón, de vacuos sofistas; no se ve a un Descartes dueño de la Geometría al par que de la indagación metafísica. Ahora son legiones los estudiosos y las Ciencias han encontrado tan ancho campo, que se impone la especialización. Es ya imposible decir quién es el matemático o el físico o el filósofo o el poeta o el escritor mejor del Mundo, y nadie puede aspirar a ceñir completa una corona de laurel, debiendo contentarse con guardar una o dos hojas en su relicario. Por anargo que sea para nuestra vanidad egolátrica, hemos de sufrir con paciencia que es nos pregunten por un funcionario quiénes somos, porque no todos los mortales tienen tiempo de leer "La Dépêche", ni nuestros trémitos y cuatro libros, cuando se publican otros por millones y la vida cultural es tan complicada.

Y debemos felicitarlos de que así sea. A la socialización del bienestar material debe seguir la del saber y de la inteligencia, que no deben ser patrimonio de unos cuantos privilegiados, sino de todos los hijos de madre. La aristocracia intelectual es ya la menos legítima; pero llegará el día en que todos los hombres podrán ser eruditos y artistas y en que cada ciudadano tendrá su blasón.

ANTONIO ZOZAYA

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona, 18.—Parte oficial facilitado por el ministerio de Defensa Nacional a las 23 horas de ayer.

EJERCITO DE TIERRA

Levante.—El enemigo, continuando su ofensiva en las cercanías de Teruel, realizó hoy dos ataques hacia el Muleto, partiendo el primero de ellos de Celadas y el otro de Concué. Ambos fueron energicamente rechazados, sin el más mínimo quebranto en nuestras posiciones.

Como consecuencia de un contraataque que las tropas leales realizaron, partiendo de las posiciones de La Llosilla recordamos la cota 1.205.

La aviación facciosa prosiguió actuando con intensidad. A las dos de la tarde se vio obligada a combatir con nuestros aviones. Fueron derribados dos aparatos enemigos, uno de los cuales cayó a diez

Se nombra un juez especial para los prisioneros de Teruel

Barcelona, 18.—El ministro de Justicia ha manifestado a los periodistas que dada la calidad de algunos de los prisioneros hechos en Teruel el Gobierno ha decidido nombrar un magistrado para que como juez especial instruya el correspondiente sumario. Añadió que tenía noticias de hallarse gravemente enferma la madre del general faccioso Aranda, que se halla detenido en Valencia. Conviene hacer constar que se le prodigan todos los cuidados que requiere su estado.

El fuego de nuestras ametralladoras derribó otros dos aparatos facciosos marca Fiat, que cayeron dentro de nuestras líneas. Nosotros perdimos dos aparatos. En los demás Ejércitos, sin novedad.

EJERCITO DEL AIRE

La aviación facciosa realizó hoy los siguientes bombardeos:

A las 9,15 sobre Sagunto.

A las 12,30 sobre Valencia, en la parte central de la ciudad.

A las 14,45 sobre Benicasin y a las 15, nuevamente, sobre Valencia.

En Benicasin una de las bombas cayó en el interior de un hospital.

La agresión contra la ciudad de Valencia ocasionó seis muertos y veintidós heridos.—Febus.

De nuestro fraternal colega "Claridad"

Madrid sin periódicos

Ayer no pudieron publicarse, por carecer de papel, nuestros colegas "Política" y "La Libertad".

Hoy correspondía aparecer, como único diario de la mañana, a "La Libertad". Tampoco pudo, por los mismos motivos, publicarse. Corrida la escala de turno, debería haber salido "Política". No ha sido posible, por las mismas circunstancias, que lo hiciera, siendo preciso que en las primeras horas de la noche de ayer se requiriera por el Gobierno civil a nuestro querido colega "Ahora" para que facilitara a la opinión antifascista la información oportuna, como así lo ha hecho, venciendo todas las obstáculos.

Como puede verse, el problema del papel para los periódicos se agrava por momentos.

La generosidad de la República y los prisioneros Ejemplos significativos

(De nuestro enviado especial en Valencia)

UN PRISIONERO, PILOTO DE LA AVIACION FASCISTA, RECHAZA EL CANJE, PORQUE NO QUIERE VOLVER A LA ZONA FACCIOSA

En mi retorno a la zona facciosa, no quisiera aceptarlo.

Y añade:

—Yo sólo aceptaría salir de la cárcel, si esto fuese para quedarme al servicio de la República o para marchar libremente al Extranjero. Pero entre volver al territorio rebelde o quedarme aquí, en esta prisión republicana, prefiero esto último.

Lo dice con la rotunda firmeza de la sinceridad corroborada con su presencia en este lugar, de donde pudo haber salido hace meses.

—Tan poco agradable resulta la vida en el territorio faccioso para que usted haya adoptado esta actitud?

El piloto dice:

—Soy militar, tengo parientes allá y no debo de hablar sobre esto.

Otro preso, un muchacho sonriente, que se ha unido a la conversación, comenta, como para llenar con una deducción lógica el silencio de su compañero:

—Eso demuestra que se está mejor aquí, preso, que allá en libertad.

UN ESPONTANEO HOMENAJE DE GRATITUD DE LOS PRISIONEROS

Un hecho doloroso ha dado lugar a que la gratitud de los prisioneros haya tenido una inesperada forma de expresión. Hace unos días enfermó gravemente el comandante don Arturo Soler Martínez, jefe de las Prisiones Militares de Valencia. Cuando se habló de que sería conveniente practicarle una transfusión, todos los reclusos se ofrecieron a donar su sangre, con el deseo de salvar la vida del paciente.

El comandante falleció anteayer en su residencia de la prisión de Montecolivete. Y cuando su cadáver fue sacado del edificio, todos los reclusos, agrupados en las galerías y escaleras, presenciaron el acto con ostensible actitud de pesadumbre.

Aquel militar, uno de los intérpretes del sentido humanitario de la República, había ejercido, con humana bondad, su misión tutelar de los presos, y éstos, espontáneamente, rendíanle un homenaje postremo que, en su significación, se hacía extensivo a la magnanimidad de la democracia española proyectada en los funcionarios que la representan.

Información general

MALAGA BAJO EL FASCISMO Cómo han martirizado los fascistas a la ciudad

PRONTO HARÁ UN AÑO...

En los primeros días del próximo mes de febrero hará un año que las tropas italianas enviadas por Mussolini a invadir España en complicidad con Franco y demás generales traidores, se apoderaron de Málaga...

De una manera fraccionada, en forma episódica, se han ido conociendo algunos hechos desarrollados en la citada ciudad andaluza, pero a medida que pasa el tiempo, por referencias particulares de gentes que lograron escapar de aquel tormento, se pueden ir reconstituyendo los trágicos momentos de la entrada de los fasciosos.

La entrada en la ciudad la realizaron los italianos, simultáneamente por las cinco carreteras que a ella conducen, estableciendo una barrera de tanques que iba lanzando verdaderas cataratas de metralla, a pesar de que a las tropas que llegaron a los arrabales, no se las agredió en forma alguna y mucho menos con armas de fuego.

Ya, los italianos establecidos en la ciudad, los falangistas hicieron su entrada triunfal, dando comienzo, en unión de guardias civiles y requetés a lo que los rebeldes vienen denominando "limpieza y saneamiento moral de la retaguardia", que no es otra tarea que la perpetración de los más abominables delitos, que, precisamente en Málaga, alcanzaron proporciones aterradoras...

LOS DRAMATICOS ASALTOS EN LA ESTACION Y EN EL BARRIO DEL PERCHEL. — COMIENZA EL TERROR

Mientras falangistas, guardias y requetés se aprestaban a establecer el terror en la ciudad, los labores y melallas de moros se adelantaban a rajar aquellos lugares que ellos suponían más propicios a sus apetitos... Su primer asalto fue en la propia estación de los Ferrocarriles Andaluces, donde una enorme cantidad de gente, en su mayoría mujeres y niños, enloquecidos por el pánico, trataban de ocupar dos trenes que salían en aquellos instantes...

Los rifones penetraron en el recinto con la misma bestialidad que si estuvieran atacando una plaza fuerte defendida por millares de fusiles y ametralladoras. A tiros, usando la grumía o el cuchillo-bayoneta, aquella turba de asesinos provocó una matanza verdaderamente espantosa. Más de mil personas, quedaron allí sin vida. Cuando los moros salieron

Partido Socialista Obrero Español
AGRUPACIÓN DE MURCIA

¡Escucha, escucha, camarada!

Hay hombres que están exponiendo su vida a grandes peligros por salvar la libertad de todos. Entre estos hombres están las fuerzas de choque del Cuerpo de Carabineros que combaten en el sur de España. Para estos hombres nos piden libros.

¡Queremos enviarnos, de las que dedicas a tu recreo en la retaguardia, unas monedas para que se instruyan esos hombres que luchan en el frente de batalla?

Información Municipal

Intervención
Cuentas y pagos.
Personal
Informe de la Comisión el el expediente promovido por doña Anaceli Milánés Carrillo, interesando pensión de viudedad.
Hora: Las 18, en primera convocatoria.

ORDEN DEL DIA PARA LA SESION ORDINARIA DEL 19 DE ENERO DE 1938
Secretaría
Acta de la sesión anterior.
Boletines y Gacetas.
Comunicaciones e instancias varias.

Partido Sindicalista de Murcia

Este Partido, con el máximo respeto, se dirige a los Poderes legalmente constituidos, solicitando, sea concedida la inmediata libertad del conocido luchador antifascista Francisco Maroto, a quien todos los buenos antifascistas conocemos de tiempo inmemorial por las luchas sostenidas en todos los tiempos frente a la reacción facciosa de nuestro país.

¡Libertad a Francisco Maroto! ¡La causa antifascista lo necesita!

Por el Partido Sindicalista de Murcia: El presidente, José Serrano Acosta. - El secretario, Francisco Lucas.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza

El Tribunal calificador de los maestros cursillistas de esta provincia se ha constituido el día 16 de los corrientes y se compone de las siguientes personas:

Presidente: Director de la Normal, D. Emilio Hernández Abenza.
Inspector jefe: D. Valerín Aranda y Rubiales.
Maestro propuesto por la F.E.T.E.: D. Isaac Alvarez Gómez.
Maestro propuesto por el Sindicato Unico de la Enseñanza: D. Gloria Villajos de Aragón.
Maestro designado por la Dirección Provincial: D. José Antonio Noguera Gil.

Lo que se hace público, concediéndose un plazo de diez días para recusaciones, que finaliza el día 26 de los corrientes.

Invita a sus camaradas a dejar un día de sueldo para la CAMPAÑA DE INVIERNO. Fermín Galán, 9 y 10 (antes Trajería).

Hazañas de la aviación facciosa
Sobre Almozora

Castellón, 18. — A las nueve de la mañana, tres trimotores facciosos arrojaron una doce bombas en los alrededores de Almozora, sin ocasionar ninguna víctima ni producir desperfectos de consideración.

Los "cazas" salieron en persecución de los aparatos rebeldes, los cuales se dieron inmediatamente a la fuga.

Y en Tarragona

Tarragona, 18. — En la Comandancia Militar han facilitado la siguiente nota:

"Sobre la una y media de la madrugada de hoy aviones enemigos, sin objetivo militar alguno, bombardearon con bombas de gran calibre y otras de mano a la población civil de Calders, sin consecuencias."

La crisis francesa

Una reunión del Consejo Nacional del Partido Socialista

Mirador

La crisis gubernamental por que vive Francia en estos momentos es una trascendencia tal en el ámbito internacional, que resulta obvio que resaltar.

Comprendiendo así, su proceso es tan interesante como en nuestro país como en la vecina República.

En los momentos en que el cielo internacional se halla cubierto de denso nubarrón, se plantea la crisis francesa, obedeciendo a la necesidad de retomar la posición y la autoridad del Gobierno en el interior, para poder hacer frente con más desahogo a graves problemas exteriores.

En efecto, la intransigencia patrocinada al negarse a discutir siquiera el Tratado de Trabajo que el Gobierno suizo, el descubrimiento de arsenales de armas, que prueban las intenciones clandestinas de los reaccionarios franceses con sus cómplices extranjeros de la "Internacional Nueva" para producir un movimiento de guerra al que conmueve a España; las divergencias surgidas a propósito de la cuestión monetaria, etc., hicieron comprender al Gobierno la necesidad de una política interior energíca que permitiera una mayor amplitud de movimientos al afrontar las amenazas que en el interior y exterior se ciernen sobre la República.

Después de que el desarrollo de la crisis nos ha decepcionado. Luego de los intentos fracasados de Bonnet y de Laval (tendiente éste a ampliar la base del Gobierno, buscando el mayor número posible de asistencias con la colaboración de comunistas y republicanos moderados), se ha vuelto a confiar el encargo de formar Gobierno al presidente dimisionario, Chautemps, que parece ser que formará un Gobierno de composición análoga al anterior.

Para llegar a tal resultado, no era necesario el planteamiento de una crisis de tal gravedad, en momento delicado.

El Partido Socialista francés, que cuenta en la Cámara con la minoría más numerosa, tenía perfecto derecho

a esperar que se le confiase la dirección de un nuevo Gobierno, en el cual entrasen representantes de todos los partidos que integran la concentración popular.

No ha sido así, pero de todos modos de esperar que la política del nuevo Gabinete francés se inspire en un criterio de mayor energía y de aplicación estricta del programa del Frente Popular, que constituye hoy por hoy el arma más eficaz con que cuenta Francia para poner coto a los desmanes de los enemigos de dentro y de fuera, quienes, por su parte, sólo esperan el menor indicio de debilidad para caer sobre ella.

El reforzamiento de la política del Frente Popular ha de traducirse en el interior por el mantenimiento decidido del orden republicano y por una política comprensiva en cuestiones sociales, y en el exterior, por una mayor firmeza en la posición francesa ante las "gallardías" del eje Roma-Berlín, y en cuanto a la cuestión española, en una actitud más en consonancia con la comprensión de interés que para Francia tiene el triunfo de la causa de la República española.

ALEXIS

SE APRUEBA UNA MOCIÓN DE BLUM PROCLAMANDO LA ADHESION A LA POLITICA DEL FRENTE POPULAR Y SU COLABORACION EN EL GOBIERNO

París, 18.—A las cinco y cuarto de la tarde terminó la reunión del Consejo Nacional del Partido Socialista, que aprobó por 2.035 votos la moción de Blum Levet y Segon, que dice así: El Partido proclama su adhesión a la concentración popular y a su programa; lamenta que no se haya conseguido la formación de un Gobierno a la imagen del Frente Popular. A falta de tal Gobierno, autoriza a sus miembros a participar en un Gabinete que se apoye en una mayoría agrupaada alrededor del programa y en la disciplina de la Concentración popular.

La moción de Ziroski, que obtuvo 2.639 votos, pedía la constitución de un Gobierno de Frente Popular con dirección socialista y participación comunista.

Otra moción, la de Marceau-Vivert, que

obtuvo 496 votos, era partidaria de la abstención en el Gobierno.

Se hace notar que las dos mociones derrotadas consiguieron juntas más votos que la de Blum.

El secretario general, Paul Faure, ha declarado que, por primera vez, ha sido derrotado dentro del Partido y ha anunciado su dimisión. León Blum trató de disuadirlo.

Ante esta situación, la Comisión administrativa del Partido se reunió inmediatamente.

Durante el debate, que se desarrolló en el Consejo Nacional, Blum solicitó que se pidiera al Comité de la Concentración Popular realizara una información para aclarar ciertos rumores que han circulado relativos a su actitud personal durante la tramitación de la crisis, y que afectan a su honor político y personal.

Varios delegados de provincias se opusieron rotundamente a la participación de los socialistas en un ministerio Chautemps, tal como se concibe actualmente.

Por último, al terminar las votaciones del Consejo, Blum pidió a los delegados que no le obligaran a formar un Gobierno socialista homogéneo que tropezaría con la oposición del Senado.

La reunión del Consejo se reunió a las siete de la mañana.

Graciani, en nombre de la Comisión administrativa, pidió la aprobación del texto siguiente:

También se reúnen los radicales socialistas con asistencia de Chautemps

París, 18. — Chautemps salió de su despacho a la una de la madrugada y declaró que no había nada hasta conocer la decisión de los socialistas.

Esta mañana conferenció con Dormoit, quien le enteró de las incidencias de la reunión del Consejo Nacional Socialista, y con Tampich. Con éste marchó a la Cámara para asistir a la reunión de la minoría radical-socialista, ante la cual informó, diciendo que se ha asegurado la participación de la Unión Socialista Republicana y de la Izquierda Independiente.

Añadió que sólo veía la posibilidad de

Blum pide que se proceda a una encuesta para investigar su actuación

París, 18. — León Blum ha enviado al presidente del Comité de Concentración Popular una carta, en la que insiste que el

Comité proceda inmediatamente a una encuesta sobre su actuación en la tramitación de la crisis.

Ningún obrero o empleado, puede negarse a pertenecer a la Jons (organización sindicalista de Falange), pues de lo contrario, se le elimina o se le encarcela.

A últimos de junio, en el puerto de Málaga y sin que se haya logrado averiguar la causa, se declararon violentísimos incendios en dos casa-torpederos que "Italia había regalado generosamente a Franco" y que quedaron totalmente destruidos, sin que de ellos se pudiera salvar nada.

Como represalia a este suceso, los fascistas asesinaron aquella noche en la playa a 230 detenidos, que a la una y media sacaron de la cárcel. Estos son, las últimas noticias que un evadido, persona de mucho viso social en Málaga, ha dado al llegar a la zona leal, hace tan sólo una semana.

Considerando que la votación de esta madrugada descarta la participación, el Consejo Nacional, de acuerdo con la Comisión administrativa de un voto de confianza a la minoría socialista para actuar en común con los demás miembros de la Concentración popular.

Esta moción fué aprobada por 6.582 votos contra 1.334 conseguidos por la de Marceau-Vivert y 123 abstenciones.

Faure continuará en su puesto hasta el 27 de marzo, fecha en que se reunirá el Consejo Nacional que le confirmará seguramente en sus funciones de secretario general.

A las siete treinta y cinco se levantó la sesión.

Los que especulan con el hambre del pueblo

Barcelona, 18. — En la Comisaría General de Orden Público se ha facilitado una nota dando cuenta del descubrimiento de una organización de especulación ilegal en gran escala que proporcionaba viveres a precios exorbitantes.

Han sido detenidos los "socios" que se hallaban en España, los que han sido puestos a disposición del Tribunal de alta tracción y espionaje.

El registro efectuado dió como resultado el hallazgo de un millón ochocientas setenta y cuatro mil cuatrocientas cincuenta pesetas en billetes del Banco de España, divisas extranjeras y algunas alhajas de gran valor.

Barcelona

Regresan el Subsecretario de Comunicaciones y el Director de Correos

Barcelona, 18.—Han regresado de Tarragona, donde han permanecido dos días ocupándose de vigilar y dirigir la organización de los servicios dependientes de

Obras públicas y, de manera especial, los postales, el subsecretario de Comunicaciones y el director general de Correos.

El pleno de la C. N. T.

Valencia, 18.—A las nueve de la mañana continuó el Pleno económico de la C. N. T.

Prosiguió el debate sobre la conveniencia de crear un Banco Sindical.

Por no existir informe sobre este punto, se acordó constituir una comisión que redacta la ponencia encargada de recoger el espíritu de la asamblea.

Seguidamente se dió lectura al informe de la ponencia sobre creación de inspectores del Trabajo, que dice así:

1.—Las Federaciones Nacionales de Industria, a propuesta de los Sindicatos y a través de las Federaciones Regionales y Comarcales nombrará inspectores delegados encargados de orientar a las unidades económicas que estén bajo su jurisdicción.

2.—Estos delegados propondrán las normas encaminadas a orientar eficazmente las diferentes industrias con vista a mejorar su economía y administración. No podrán obrar por cuenta propia y serán los encargados de cumplir y hacer cumplir las disposiciones de los Consejos, de los que dependerán.

3.—Para la mayor eficacia en sus funciones y en los casos que fuere necesario, propondrán a los Consejos que los haya nombrado la aplicación de las sanciones pertinentes a los organismos o individuos que por incumplimiento de sus deberes lo hayan merecido. La organización acordará la extensión de las facultades coercitivas correspondientes a los organismos que deban usar de este derecho.

Esta disposición está encajonada exclusivamente a las industrias en manos de los obreros.

Se discute esta ponencia punto por punto y después se aprueba.

Seguidamente se levantó la sesión.

¡DURO Y A LA CABEZA!

Una valiosa aportación para gastos de guerra

Barcelona, 18. — El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del gobernador de Córdoba, fechado en Villafraanca de Córdoba, comunicándole que la suscripción abierta pro gastos de guerra entre las clases acomodadas ha alcanzado la cantidad de 544.522 pesetas.

